

2025 ズバリ! 的中



世界史

関西学院大学

大院君、日朝修好条規に関する問題で、 誤文を判別する内容がズバリ的中!

入試問題

2月1日実施 全学部日程
〔Ⅳ〕④

〔Ⅳ〕 次の文中の□に最も適当な語を語群から選び、また下線部に関する問いに答え、最も適当な記号1つをマークしなさい。

新羅にかわって朝鮮半島の統一王朝となった。高麗は、対内的には科挙を採用して官僚制度の整備をはかった。対外的には五代王朝や宋朝の冊封を受ける一方で、契丹(遼)や女真(金)とは対立した。①モンゴルの侵攻に対しては抗戦を続けたが、最後には政権が崩壊して服属した。その後、モンゴルへの服属を脱して明朝の冊封を受けた高麗は衰退に向かい、倭寇の撃退に功績のあった□イが高麗を倒して、②朝鮮(李朝)を建てた。

朝鮮は清朝が成立すると服属して冊封を受けたが、満洲人が建てた清朝を夷狄と見て、朝鮮こそが中華文明の正統な継承者であるとする意識もひろまった。その一方で、翻訳された西洋の思想や学問も朝鮮に流入した。19世紀後半には圧力を強める日本との間に、③日朝修好条規の締結を余儀なくされた。これ以後、朝鮮では開化政策をめぐる対立に清朝と日本の勢力争いが絡んで、④壬午軍乱や甲申政変などの衝突が生じた。清朝と日本の対立は、⑤甲午農民戦争を契機として日清戦争へといたり、その講和条約である□ロにより朝鮮と中国王朝との冊封関係は終結する。

【語群】

- イ a. 李元昊 b. 李公蘊 c. 李成桂 d. 李舜臣
ロ a. 天津条約 b. 下関条約 c. 日清修好条規 d. 辛丑和約

【問 い】

- ④日朝修好条規とその締結にいたる出来事に関する記述として、誤りを含むものはどれか。
- a. 大院君がアメリカやフランスなどによる開国の要求を退けた。
 - b. 江華島に接近した日本の軍艦に、朝鮮が砲撃を加えた。
 - c. 日朝修好条規によって、開城、仁川、釜山の開港が定められた。
 - d. 日朝修好条規によって、日本の領事裁判権が定められた。

河合塾

直前講習「関学大世界史突破テスト」
補充問題〔Ⅲ〕〔問 い〕①

〔Ⅲ〕 次の文中の□に最も適当な語を語群から選び、また下線部に関する問いに答え、最も適当な記号1つをマークしなさい。

日本の明治新政府は、1875年に江華島事件を起こして朝鮮に進出した。①朝鮮内部ではこれを機に政治的対立が顕著となり、朝鮮の宗主国であった清と日本との対立も生じた。1894年に朝鮮で□イが指導した甲午農民戦争(東学党の乱)が起こると、この事件への対応をめぐる日清戦争が勃発し、日本が勝利した。その後日本は、東アジアで南下をめざすロシアとの対立を深め、日露戦争が起こった。苦戦の末に勝利した日本は朝鮮半島の支配を強化し、②1910年には朝鮮半島を併合した。

一方清は、アヘン戦争以降、ヨーロッパ諸国の進出に苦しみ、③さまざまな改革を試みたが、国内の対立もあって功を奏さなかった。日本が大国ロシアに勝利すると、清の打倒をめざす革命運動が進展を見せ、④1911年の辛亥革命によって中華民国が成立して清は滅亡した。しかし中華民国は、革命後の紆余曲折を経て軍閥が割拠する状態に陥り、これを利用して日本は、大陸進出の実現を図った。1932年には満洲国を成立させて中国東北地方を支配下に置き、1937年の□ロ事件以降、中国の支配をめざして日中戦争を起こした。しかし日本軍は、⑤蔣介石の指揮下に入った⑥中国共産党の八路軍などとの戦いに苦しみ、1945年に敗北して中国大陸から撤退した。

【語群】

- イ a. 崔濟愚 b. 李舜臣 c. 全珠準 d. 李承晩
ロ a. 奉天 b. 盧溝橋 c. 柳条湖 d. 濟南

【問 い】

- ①19世紀後半の朝鮮半島に関する記述として、誤りを含むものはどれか。
- a. 高宗の父の大院君は、鎮國・攘夷政策を行った。
 - b. 閔氏は、大院君から政権を奪った。
 - c. 日朝修好条規で、釜山など3港の開港を認めた。
 - d. 壬午軍乱では、開化派の金玉均らがクーデタを起こした。